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RN deve receber mais de 
R$ 45,1 bilhões em projetos

NO RN, SALÁRIO DE 
DESEMBARGADOR 
PODE CHEGAR 
AOS R$ 100 MIL
PÁGINA 6

OAB/RN REALIZA 
10ª CONFERÊNCIA 
DA ADVOCACIA 
POTIGUAR
PÁGINA 12

DINHEIRO EVENTO

VIOLÊNCIA

Foto: Freepik 

RN REGISTROU MAIS DE 2,8 MIL 
MEDIDAS PROTETIVAS EM 2023 

Foto:  Divulgação/CAERN

INVESTIMENTOS

NOVO PAC

CAERN PRETENDE ATRAIR 
R$ 3,2 BILHÕES COM PPPs

Companhia aguarda tramitação de 
um projeto de lei na ALRN

Casos de violência contra a mulher 
aumentaram 37% no último ano
PÁGINAS 7 E 8 

ERIKO JÁCOME 
DEFENDE 
PAULINHO FREIRE 
PARA PREFEITO
PÁGINA 5

DANIELA FREIRE

Dinheiro será utilizado para a duplicação da rodovia BR-304 (foto), 
construção de novo hospital de trauma e do Porto-Indústria Verde, entre 
outros projetos. Previsão é de que obras sejam entregues até 2026
PÁGINA 11

Foto:  Sandro Menezes
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Foto: Divulgação/PREÇO
O Índice Nacional da Construção 
Civil (Sinapi) de julho para o Rio 
Grande do Norte subiu 0,76 ponto 
percentual em relação ao índice de 
junho (0,46%), ficando em 1,22%. O 
custo nacional da construção no es-
tado, por metro quadrado, que em 
junho fechou em R$ 1.564,58, pas-
sou em julho para R$ 1.583,60. Isso 
o coloca na quinta posição no país 
entre os que têm o menor custo 
médio da construção civil. A média 
nacional foi R$ 1.710,37 e a da região 
Nordeste foi R$ 1.593,03.

LIDERANÇA
A produção de energia 
eólica é a que mais cres-
ce dentre as fontes de 
eletricidade no Brasil nos 
últimos anos, segundo 
a Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel). 
Atualmente, é responsá-
vel pela geração de 13% 
da matriz elétrica brasi-
leira, com produção de 
26 gigawatts. O líder de 
geração no Brasil é Rio 
Grande do Norte. O es-
tado tem potência de 
geração de 7.872,43 me-
gawatts (MW). São 248 
parques e um total de 
2.991 de aerogeradores.

FORMAÇÃO
O Rio Grande do Norte 
ganhou oficialmente, 
nesta semana, a “Primei-
ra Escola de Formação 
para Povos Indígenas”, 
do Brasil, com foco no 
setor de energia eólica. 
O projeto é desenvolvido 
pela CPFL Renováveis, 
do Grupo CPFL Energia, 
em parceria com o Cen-
tro de Tecnologias do 
Gás e Energias Renová-
veis (CTGAS-ER), do SE-
NAI. Por meio da inicia-
tiva, homens e mulheres 
de três comunidades in-

MADE IN RN
Jean Valério

dígenas, no município de João Câmara, terão aces-
so à qualificação profissional gratuita para exercer 
atividades no ramo.

DEFESA
O presidente Lula lançou na semana passada o novo 
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC). Du-
rante o evento, que contou com a participação do 
Ministro da Defesa, José Mucio Monteiro, o Governo 
Federal detalhou a iniciativa, que prevê investimentos 
de R$ 53 bilhões no eixo Defesa, um dos nove contem-
plados no programa. Por meio da iniciativa, serão in-
vestidos, ao todo, R$ 1,7 trilhão em todos os estados. 

EDUCAÇÃO
A Prefeitura do Natal, por meio da Secretaria Municipal 
de Educação (SME), segue investindo na aquisição de 
ferramentas digitais. Desta vez, foram adquiridos 302 
chromebooks, para o uso dos professores das 72 esco-
las de Ensino Fundamental da Rede Municipal. Cada 
aparelho tem o valor unitário de R$ 1.882,24, resultan-
do em um investimento total de R$ 568.647,88. A aqui-
sição dos chromebooks faz parte do projeto “Recom-
pondo Aprendizagem”, que visa promover e consolidar 
habilidades e competências relacionadas às aprendi-
zagens dos diversos componentes curriculares, espe-
cialmente, de Língua Portuguesa e Matemática.

PREVISÃO
O Rio Grande do Norte deve receber R$ 14,8 bilhões 
para obras em educação. Os recursos fazem parte do 
projeto do Novo PAC. A previsão é a construção de 
creches, escolas de tempo integral e a modernização 
e expansão de Institutos e Universidades Federais são 
prioridades para a área de educação. O programa vai 
impulsionar a permanência dos estudantes nas esco-
las, a alfabetização na idade certa e a produção cientí-
fica no Brasil.

O NOVO PARADIGMA DO 
COMÉRCIO E VAREJO NO BRASIL
Nos últimos meses, uma visão coletiva tem ganhado 
força no Brasil, sugerindo que os próximos meses po-
dem ser mais promissores do que se previa. Essa crença 
está fundamentada em uma combinação de fatores que 
estão estimulando o consumo, o comércio e o varejo. 
Essa previsão otimista, notavelmente, pode se autorre-
alizar.
No artigo assinado por Marcos Gouvêa de Souza, fun-
dador e diretor-geral da Gouvêa Ecosystem e do LIDE 
VAREJO, que estará em Natal nesta terça-feira (15), no 
Hotel-Escola Barreira Roxa, ele elenca vários elemen-
tos que respaldam essa perspectiva positiva. A redução 
da inflação, especialmente em alimentos, juntamente 
com a queda nas taxas de juros e o aumento da conces-
são de crédito às famílias, impulsionam a confiança no 
cenário econômico. O crescimento da renda real das 
famílias e a diminuição do desemprego completam esse 
cenário virtuoso, beneficiando o consumo, o comércio 
e o varejo de maneira geral.
Uma das maiores virtudes dessa convergência de fato-
res é o impacto positivo no emprego, principalmente 
nos setores de comércio e varejo, que juntos empre-
gam 11,3 milhões de funcionários formais no Brasil. 
Esse número representa 26% do total de empregos 
formais do país, incluindo o setor de alimentação. 
O resultado desse processo de transformação é 
um cenário de varejo e comércio estruturalmen-
te diferente do passado, denominado por muitos 
como a era do “Back to the Future”. Isso é uma con-
sequência das mudanças precipitadas pela pan-
demia e dos ajustes estruturais subsequentes. 
O cenário do comércio e varejo no Brasil está passando 
por uma transformação profunda, impulsionada por 
uma série de tendências interligadas. Empresas estão 
enfrentando maior concorrência e aumento de custos, 
o que está levando a uma busca por maior competitivi-
dade e rentabilidade. 
Além disso, a crescente presença dos canais digitais 
no varejo está impulsionando a busca por soluções e 
serviços que melhorem a experiência do consumidor, 
enquanto a conexão direta com os consumidores e a ex-
pansão de marcas próprias estão remodelando as estra-
tégias de relacionamento e diversificação das empresas. 
Além disso, a integração entre indústria e varejo, a re-
configuração dos centros comerciais, a transformação 
digital e a adoção de IA, bem como as mudanças na ge-
ografia do consumo e os desafios na gestão de pessoas, 
estão moldando o futuro do setor, enquanto a reforma 
tributária pode influenciar a informalidade e a estrutu-
ra econômica do mercado.
Essas tendências estão redesenhando as dinâmicas tra-
dicionais do comércio e varejo, desafiando as empresas 
a se adaptarem e inovarem para se manterem relevan-
tes em um cenário competitivo e em constante evolu-
ção. As estratégias voltadas para aprimorar a experiên-
cia do consumidor, explorar novos canais de venda e se 
ajustar às mudanças nas preferências dos consumidores 
serão fundamentais para o sucesso e a resiliência das 
empresas no novo cenário varejista.

Evento no Hotel-Escola Barreira Roxa
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oportunidade de acompanhar de 
perto sua atuação como presiden-
te da Câmara, e posso afirmar com 
convicção que sua competência 
administrativa, capacidade conci-
liadora e produtividade são notá-
veis. Natal só teria a ganhar com 
essa escolha. 
O senhor tem conversado 
política partidária e elei-
toral com o prefeito Álva-
ro Dias, com Ezequiel ou 
com Paulinho?

ÉJ: Sim, eu sempre converso 
com o deputado federal Paulinho 
Freire e o prefeito Álvaro Dias, já 
tivemos diversas conversas com 
o objetivo de fortalecer os laços 
políticos e partidários. Além dis-
so, venho mantendo diálogos 
produtivos com diversos verea-
dores, todos com o propósito de 
impulsionar, por meio do debate 
democrático, uma candidatura 
consistente que permita o cresci-
mento de Natal.

Na qualidade de presidente 
da Câmara Municipal de Natal, 
tenho tido a oportunidade de 
receber propostas de filiação de 
outros partidos. No entanto, até 
o presente momento, permaneço 
satisfeito em fazer parte do MDB.

Minhas interações com o 
presidente da Assembleia Le-
gislativa do RN têm se con-
centrado, principalmente, nas 
políticas públicas voltadas para 

Natal. A troca de ideias e a bus-
ca por parcerias são sempre va-
liosas, especialmente quando se 
trata de alguém com vasta expe-
riência e capacidade como ele. 
Estamos focados em colaborar 
para o progresso da cidade e no 
desenvolvimento de ações que 
beneficiem os cidadãos.

O senhor esteve na últi-
ma semana em Brasília 
acompanhado do pre-
sidente da Assembleia 
Legislativa, Ezequiel 
Ferreira, e de Paulinho 
Freire, inclusive, com 
reunião na residência 
oficial de Arthur Lira. 
Como foi a agenda ao 
lado deles? O que o se-
nhor destacaria de mais 
importante nesta sua 
ida a Brasília?

ÉJ: A viagem a Brasília foi 
produtiva e proporcionou im-
portantes oportunidades de 
diálogo e articulação em nível 
federal. Além do presidente da 
Assembleia Legislativa, Eze-
quiel Ferreira e o ex-vereador 
Paulinho Freire, estive também 
com o prefeito de Natal, Álva-
ro Dias, buscando estabelecer 
parcerias que possam beneficiar 
não só Natal como todo Rio 
Grande do Norte.

“
AS ELEIÇÕES DE 2024 

AINDA NÃO FORAM 

COMPLETAMENTE 

DISCUTIDAS, UMA 

VEZ QUE EXISTEM 

OUTRAS QUESTÕES 

QUE PRECISAM 

SER ACERTADAS, 

COMO AS ALIANÇAS 

PARTIDÁRIAS, POR 

EXEMPLO”

 

ÉRIKO JÁCOME
Presidente da Câmara

Municipal de Natal

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Natal, vereador Ériko 
Jácome tem aumentado a frequ-
ência de conversas políticas de 
olho nas eleições de 2024. Em 
conversa com a  coluna Daniela 
Freire, ele contou que mantém 
diálogo constante com o seu lí-
der político e antecessor no co-
mando do Legislativo natalen-
se, o deputado federal Paulinho 
Freire, e com o prefeito de Natal, 
Álvaro Dias. “Conversas com o 
objetivo de fortalecer os laços 
políticos e partidários”, admitiu. 
 
Leia a entrevista completa abaixo:

Presidente, o senhor co-
manda a Câmara Muni-
cipal de Natal desde ja-
neiro. Qual avaliação o 
senhor faz de sua gestão 
ao longo do ano e quais 
principais pontos poderia 
destacar de sua atuação?

Ériko Jácome: Ao longo 
deste ano à frente da Câmara 
Municipal de Natal, tenho tra-
balhado para promover trans-
parência, eficiência e partici-
pação democrática em nosso 
legislativo. Destaco a moderni-
zação dos processos internos, 
buscando agilidade na tramita-
ção de projetos de lei e garan-
tindo um diálogo aberto com 
a população. Procuramos fazer 
também uma gestão humaniza-
da e integrada entre os setores, 
garantindo uma gestão unifica-
da e mais eficiente.  

Na posição de presi-
dente do Legislativo 
natalense o senhor ga-
nha destaque para as 
negociações em torno 
das eleições do ano que 
vem, já tendo sido, in-
clusive, citado pelo pre-
feito Álvaro Dias como 
um bom nome para su-
cedê-lo em 2024. Como 
o senhor analisa esse 
cenário e a possibilidade 
apontada por Álvaro?

ÉJ: É uma honra ser consi-
derado como um possível nome 
para a sucessão municipal em 
2024. As discussões políticas são 
naturais, mas neste momento, 
meu foco está na responsabilida-

Ériko Jácome defende Paulinho Freire para 
prefeito e vice indicado por Álvaro Dias
VEREADOR ANALISA QUE A COMPOSIÇÃO PARA AS ELEIÇÕES DE 2024 CONQUISTARIA UM “AMPLO APOIO” NA CÂMARA MUNICIPAL DE NATAL 

DANIELA 
FREIRE
COLUNISTA

@danifreirec

Foto: Reprodução/Instagram

de de presidir a Câmara e traba-
lhar para minha reeleição como 
vereador da nossa querida Natal.

O senhor faz parte da 
bancada ligada ao ex-ve-
reador e ex-presidente 
da Casa deputado fede-
ral Paulinho Freire, que 
também tem o nome co-
tado para entrar na dis-
puta pela Prefeitura de 
Natal. Esse grupo conti-
nua unido? Qual o senti-
mento desses vereado-
res com relação ao pleito 
de 2024? 

ÉJ: Sim, temos uma banca-
da de situação unida e compro-
metida com o desenvolvimento 
de Natal, sempre dialogando e 
tomando decisões importantes 
de forma conjunta. As eleições 
de 2024 ainda não foram com-
pletamente discutidas, uma vez 
que existem outras questões que 
precisam ser acertadas, como as 
alianças partidárias, por exem-
plo. No entanto, acredito que o 
nome do atual deputado federal 
Paulinho Freire, com um vice in-
dicado pelo atual prefeito Álvaro 
Dias, seria uma composição que 
certamente conquistaria um am-
plo apoio na Câmara Municipal 
de Natal.

Paulinho Freire possui uma 
trajetória política exemplar. Tive a 

ENTREVISTA Segunda-feira, 14 de agosto de 2023

Presidente da CMN, vereador Ériko Jácome cumpriu agenda em Brasília acompanhado de Paulinho Freire e Ezequiel Ferreira
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Durante quase 15 horas, Eli-
sangela Lima Ferreira da Silva, 
de 28 anos, viveu momentos de 
terror, angústia e tensão após o 
ex-companheiro Marigel Custó-
dio Filho, de 29 anos, invadir a 
residência dela na noite do último 
sábado, 5 de agosto. Com agres-
sões e ameaças, ele a manteve, 
juntamente com os dois filhos, 
uma menina de 3 anos e um ga-
roto de 10, em cárcere privado no 
município de Macaíba, na Região 
Metropolitana de Natal.

“Eu tenho 3 filhos dele; em 
casa estavam dois. Moro em uma 
residência cedida pela mãe do 
Marigel. Ele foi direto para mi-
nha casa e começou a me ame-
açar. Pedi que ele saísse. Foi daí 
que tudo começou. Saiu me pu-
xando e me agrediu com socos 
e facadas. Disse que só sairia de 
lá morta”, relembrou Elisangela.

As horas de aflição termina-
ram após os militares do Batalhão 
de Operações Especiais (BOPE) 
ouvirem pedidos de socorro 
vindos de dentro da casa onde 
a família estava aprisionada. Os 
agentes arrombaram a porta da 
residência e conseguiram libertar 
as três vítimas com vida.

Para a mãe das três crianças, 
o medo se fez presente durante 
todo o tempo. A mulher de 28 
anos afirmou que pensou re-
almente que seria morta pelo 
ex-companheiro. Em 2014, ela 
foi vítima de tentativa de femi-
nicídio praticada pelo homem, 
pai dos próprios filhos. Elisan-
gela foi atingida por disparos de 
arma de fogo, foi socorrida e so-
breviveu ao atentado.

Anos depois, em 2021, um 
primeiro episódio de cárcere foi 
registrado no mesmo endereço. 
Na época, Marigel se rendeu após 
algumas horas. Devido aos casos 

de violência doméstica, a vítima 
das agressões solicitou à justi-
ça uma medida protetiva contra 
o ex-companheiro, que não foi 
concedida apesar de ele ser rein-
cidente. “Não entendo porque 
a justiça não me concedeu essa 
medida, mas espero que agora 
eu possa viver tranquila. Tenho 
medo pela minha vida”, afirmou.

O caso de Elisangela colo-
ca em xeque a efetividade das 
medidas protetivas, ganhando 
maior destaque por ocorrer no 
mês de enfrentamento à violên-
cia contra mulher. Números da 
Coordenadoria de Informações 
Estatísticas e Análises Criminais 
(COINE), ligada à Secretaria 
Estadual de Segurança Pública 
(SESED), apontam que 387 me-
didas foram descumpridas de 01 

de janeiro a 31 de julho de 2022. 
Já em 2023, no mesmo período, 
foram contabilizados 618 des-
cumprimentos.

De acordo com os dados do 
Contador de Medidas Protetivas 
do Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Norte, de janeiro até 
o início de agosto deste ano, 2.814 
medidas protetivas foram conce-
didas no estado. O número equi-
vale a uma concessão de medida a 
cada 33 minutos.

Para a justiça, o desafio é ain-
da maior: conceder medidas, mo-
nitorar os agressores e proteger 
as vítimas que estão em vulnera-
bilidade. “Houve uma grande ele-
vação nas concessões de medidas 
protetivas. Ainda temos, sim, um 
percentual pequeno de descum-
primentos. Neste caso, a primeira 

ação é noticiar aos órgãos que fa-
zem o monitoramento. Não noti-
ficar faz com que o fator de risco 
à vítima fique ainda maior. Cada 
passo, por menor que seja, mas 
que não está em concordância 
com a decisão judicial deve ser 
comunicado, para que então, as 
medidas punitivas em relação ao 
agressor sejam aplicadas”, escla-
receu Érica Canuto, promotora 
de justiça do MPRN.

De acordo com Fábio Ataí-
de, responsável pela Coordena-
doria Estadual da Mulher em Si-
tuação de Violência Doméstica e 
Familiar do TJRN, os casos são 
analisados individualmente para 
trazer segurança às vítimas e pu-
nição aos agressores.

“Uma vez constatada a violên-
cia contra a mulher, seja ela física, 

psicológica, moral ou sexual, o juiz 
pode conceder uma das medidas, 
tanto para o agressor como para a 
vítima. No caso do agressor, essas 
medidas variam entre afastamento 
do núcleo familiar, suspensão de 
porte de arma, participação em 
programas de reeducação e acom-
panhamento psicológico. Já para a 
vítima, programas de assistência, 
permanência em domicílio, afasta-
mento de até seis meses do traba-
lho ou questões relacionadas aos 
filhos podem ser aplicadas”.

No estado, os pedidos são 
direcionados e divididos entre 
as comarcas. Com base nos re-
gistros do TJRN, o município 
de Pau dos Ferros concentra o 
maior percentual de solicitações 
devido ao quantitativo popu-
lacional, numa média de seis 
pedidos por mês. Parnamirim 
ocupa a segunda posição com 
48 pedidos, seguido por Natal, 
Mossoró e Caicó. Na tentativa 
de tornar o combate à violência 
contra as mulheres mais eficaz, o 
Tribunal de Justiça estadual tem 
desenvolvido mecanismos para 
garantir segurança, qualificação 
profissional e também ampliar a 
rede de apoio às vítimas.

“A partir deste mês de agos-
to, o Tribunal editou um ato de-
terminando que, nas próximas 
contratações, haja a destinação 
de 5% das vagas para empregar 
mulheres, incluindo 2,5% deste 
percentual para mulheres vítimas 
de violência doméstica”, afirmou 
o coordenador do TJRN. 

No caso de  Elisangela Lima 
Ferreira da Silva, após passar por 
audiência de custódia na última 
terça-feira (8), a Justiça optou por 
manter a prisão preventiva de Ma-
rigel, levando em consideração 
seu histórico criminal e reincidên-
cia nesse tipo de crime.

Foto:  Cedida

Foto: Rafael Araújo  

RN registrou alta de 37% nos casos de violência doméstica em 2022 em comparação com 2021

 Érica Canuto, promotora de justiça: “Notificar é reduzir risco”

DADOS DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO RIO GRANDE DO NORTE CONTABILIZAM 2.814 MEDIDAS PROTETIVAS CONCEDIDAS
DE JANEIRO ATÉ AGOSTO DESTE ANO. DESTE TOTAL, 618 CONCESSÕES JÁ FORAM DESCUMPRIDAS PELOS AGRESSORES

A cada 33 minutos, uma mulher 
pede medida protetiva no RN

Alta nos números da violência 
contra a mulher

Segundo dados do Anuário 
Brasileiro de Segurança Pú-
blica, o Rio Grande do Norte 
registrou um aumento de 37% 
nos casos de violência domés-
tica em 2022 em comparação 
com o ano anterior. Em relação 
ao número de medidas prote-
tivas de urgência concedidas 
nesse período também houve 

crescimento de 30%.
Em 2021, foram registrados 

1.988 casos desse tipo de vio-
lência no estado. Esse número 
subiu para 2.740 no ano passa-
do, de acordo com o relatório. 
O crime referido é o de lesão 
corporal dolosa praticada em 
contexto doméstico e se refere a 
todo ato de violência física pra-

ticado contra a mulher no am-
biente familiar.

O Anuário também analisou 
o número de medidas protetivas 
de urgência requeridas e conce-
didas. E em ambas as situações 
houve aumento no estado. O 
número de pedidos aumentou 
7% no ano, subindo de 4.532 em 
2021 para 4.871 em 2022. 



www.novonoticias.com.br7 Segunda-feira, 14 de agosto de 2023CIDADES

O oitavo mês do ano é de-
dicado à conscientização pelo 
fim da violência contra a mulher 
através da campanha Agosto 
Lilás, que busca chamar a aten-
ção da sociedade para o tema. 
A campanha foi criada em refe-
rência à Lei Maria da Penha que 
completa 17 anos em 2023 e sur-
giu para amparar mulheres víti-
mas de vários tipos de violência 
como física, sexual, psicológica, 
moral e patrimonial.

No Rio Grande do Norte, 
mecanismos como a Patrulha 
Maria da Penha com atuação do 
município e estado têm auxiliado 
na efetividade do combate à vio-
lência contra as mulheres poti-
guares. Recentemente, uma nova 
ferramenta de enfrentamento 
desses casos está sendo disponi-
bilizada para as mulheres.

O Protocolo Girassol do 
Ministério Público estadual foi 
lançado no início de 2023. O 
projeto monitora de forma efeti-
va mais de 70 mulheres que pas-
saram pelo descumprimento de 
medidas de proteção à violência 

doméstica. Através do projeto, as 
vítimas são amparadas com su-
porte jurídico e psicológico, além 
de receberem capacitações para 
o mercado de trabalho. A inicia-
tiva intensifica a rede de apoio ao 
enfrentamento da violência junto 
aos órgãos municipais e estadu-
ais, como também das institui-
ções públicas e privadas.

“O girassol é uma planta que 
se vira para a luz, e quando não 
existe luz, eles viram uns para os 
outros. Essa metáfora é muito 
significativa, já que no proje-
to temos mulheres na mesma 
situação de descumprimento 
das medidas protetivas. Sendo 
assim, uma dá força para a ou-
tra. Quando existe por parte do 
agressor o não cumprimento da 
decisão, essa vítima é incluída no 
protocolo e é acompanhada in-
cisivamente pelas promotoras ou 
servidores que fazem parte do 
projeto”, explicou Érica Canuto.

O trabalho conjunto entre 
os órgãos garante às vítimas a 
confiança em todo o processo, 
desde a denúncia, até mesmo a 

decisão final do juiz.
A promotora destaca a im-

portância dos projetos no com-
bate à violência contra as mu-
lheres do Rio Grande do Norte. 

“Com os projetos que desen-
volvemos aqui no Ministério 
Público, podemos acompanhar 
de perto as vítimas. Temos 
também que celebrar a efetivi-

dade dessas ações, onde desde 
o começo dos trabalhos rela-
cionados a esse tipo de caso, 
nenhuma mulher foi vítima de 
feminicídio”.

REGISTROS DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

ATUAÇÃO DO MPRN REDUZ ÍNDICES DE 
VIOLÊNCIA CONTRA MULHERES DO ESTADO

Período: 1 de janeiro a 31 de julho de 2023 comparado ao mesmo periodo de 2022 
Fonte: COINE/SESED

 2022 2023
AMEÇA 2.513 2.808
LESÃO CORPORAL 1.529 1.805
INJÚRIA 587 1.157
DESCUMPRIMENTO DE MEDIDA 
PROTETIVA DE URGENCIA 387 618
VIAS DE FATO 358 550
DIFAMAÇÃO 165 246
ESTUPRO 92 99
CALÚNIA 44 45
TENTATIVA DE FEMINÍCIDIO 17 21
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Foto: Divulgação/TJRN

O TJRN pagou mais de R$ 2 milhões em benefícios para os desembargadores  este ano

Dr. Pablo de Medeiros Pinto
OAB/RN 6.330

HOMENAGEM 
AO DIA DO 
ADVOGADO

Em honra ao dia do advo-
gado comemorado em 11 de 
agosto, faremos um agrade-
cimento em homenagem ao 
defensor incansável Dr. Pablo 
Pinto que nos deixou na vés-
pera de um dia tão emblemá-
tico para toda a nossa classe.

Dr. Pablo Pinto é um 
exemplo de como a nossa 
classe deve se posicionar pe-
rante as leis da razão, com-
batendo todas as ilegalidades 
com uma força de vontade 
invejável.

Exercer a advocacia é uma 
batalha na sustentação da jus-
tiça, com mistura de razão e 
emoção. Não é tarefa fácil! 
Como Dr. Pablo Pinto escre-
veu em agosto de 2022, “En-
quanto houver injustiça, have-
rá advocacia para combater! 
Não somos só uma profissão, 
não somos só um segmento 
de mercado! A ADVOCACIA 
É UMA VOCAÇÃO PARA 
COMBATER A INJSTIÇA”.

Somos guardiões dos 
interesses sociais, com-
batentes dos direitos dos 
ofendidos e detentores 
de segredos invioláveis.  
Portanto, advogar não é so-
mente defender pessoas, ins-
tituições ou empresas, mas 
também batalhar pela obser-
vância de todos os princípios 
e valores existentes em nossa 
sociedade. 

Que não nos falte a fome 
pela aplicação da justiça, a 
vontade e coragem de lutar, 
de acreditar nos valores e 
princípios da nossa socieda-
de com inspiração no ines-
quecível Dr. Pablo Pinto! 
Deixamos aqui o nosso abra-
ço para todas advogadas e to-
dos advogados!

JAIR DAMASCENO
Advogado
jairdamasceno@ccgd.adv.br

Com gratificações e benefícios, 
salário de desembargador do TJRN 
pode chegar até os R$ 100 mil
PAINEL DE SALÁRIOS DO CONSELHO NACIONAL DE JUSTIÇA APONTA QUE JUDICIÁRIO POTIGUAR GASTOU R$ 
4,1 MILHÕES COM OS SALÁRIOS DOS SEUS 15 DESEMBARGADORES EM 2023; CORTE DIZ CUMPRIR A LEI

Com gratificações e bene-
fícios, os desembargadores do 
Tribunal de Justiça do Rio Gran-
de do Norte (TJRN) podem ter 
salários que ultrapassam R$ 100 
mil. Em cinco meses de 2023, 
os magistrados receberam, em 
média, cerca de R$ 55 mil em 
vencimentos, superando o teto 
constitucional de aproximada-
mente R$ 41 mil, com base nos 
salários dos ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF).

Segundo o painel de salários 
do Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ), o TJRN despendeu 
R$ 4,1 milhões com os salários 
de seus 15 desembargadores em 
2023. A análise baseou-se nos 
dados de remuneração disponí-
veis no site do CNJ, que centra-
liza informações dos tribunais 
de todo o país.

Em junho último, para fins 
de comparação, o ministro Ale-
xandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal, recebeu uma 
remuneração líquida de R$ 24,7 
mil. Além disso, a presidente 
da Corte, ministra Rosa Weber, 
teve um contracheque líquido 
de R$ 27,3 mil. No TJRN, no 
mesmo mês, o menor pagamen-
to feito a um desembargador foi 
de R$ 50,9 mil, e o maior salário 
líquido atingiu R$ 87 mil.

A tabela do CNJ apresenta 
os salários do TJRN feitos em 
janeiro, fevereiro, março, abril 
e junho, mas não registra os pa-
gamentos de maio deste ano. A 
Corte afirma que os dados re-
ferentes a maio de 2023 foram 
enviados em 5 de junho, porém, 
o painel do CNJ ainda não foi 
atualizado. O Judiciário infor-
mou que notificou sobre a in-
disponibilidade das informações 
no painel, que é alimentado pelo 
próprio Conselho.

O rendimento-base dos de-
sembargadores do TJRN em 
junho foi de R$ 37.589,95, já 
considerando o novo reajuste 
sancionado em 7 de julho pas-
sado. O aumento de 18%, esca-
lonado até 2025, elevará o salá-
rio  dos desembargadores de R$ 
35.462,22 para R$ 41.845.

A Corte potiguar explica 
que o reajuste salarial está em 
vigor desde 1º de abril de 2023, 

com base na nova remuneração 
dos ministros do STF, confor-
me a Lei Federal 14.520/2023 e 
a Lei Estadual 11.483/2023.

Na Justiça do Rio Grande 
do Norte, os vencimentos dos 
desembargadores são comple-
mentados por direitos even-
tuais, que totalizaram R$ 2,3 
milhões este ano. Os principais 
benefícios incluem indeniza-
ções de férias e gratificações 
por exercício cumulativo. 

Há também indenizações le-
gais. Neste caso, os desembar-
gadores recebem mensalmente 
R$ 3,6 mil em benefícios, so-
mando auxílio-alimentação (R$ 
1,7 mil) e auxílio-saúde (R$ 1,9 
mil).

No que diz respeito aos di-
reitos eventuais, que inflam os 
salários, as indenizações de fé-

rias são as maiores, totalizando 
R$ 887 mil em 2023. O TJRN 
esclarece que essa compensa-
ção é paga quando o magistrado 
converte parte de suas férias em 
pecúnia (dinheiro), permitindo a 
conversão de até 20 dias de fé-
rias por ano em recurso.

Outro benefício significati-
vo é a gratificação por exercício 
cumulativo, concedida quando 
um magistrado assume a juris-
dição de outro, como em subs-
tituições por férias do titular. 
Para calcular o valor, o Judiciário 
considera os dias úteis de acu-
mulação para fins de compen-
sação do substituto. O Tribunal 
potiguar gastou R$ 599 mil com 
esse benefício em 2023, varian-
do entre R$ 8 mil e R$ 11 por 
mês para a maioria dos desem-
bargadores, exceto dois deles. O 

desembargador com maior acu-
mulação salarial em 2023 é Vi-
valdo Pinheiro, com um total de 
R$ 373 mil, representando 8% 
da folha paga aos 15 membros 
da Corte. Seus benefícios totali-
zaram R$ 277 mil este ano, sen-
do o salário mais alto registrado 
em janeiro, quando recebeu R$ 
101 mil líquidos, após os des-
contos legais (imposto de renda 
e previdência).

Procurado pelo NOVO, o 
TJRN alega que cumpre o teto 
constitucional em relação aos 
vencimentos que ultrapassam 
os valores pagos aos ministros 
do STF. A instituição justifica 
estar em conformidade com as 
resoluções e diretrizes do CNJ 
sobre o assunto, considerando 
que as verbas eventuais têm na-
tureza indenizatória.
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Paulo Araújo 

Ovadia Saadia  

Zhamara Mettuza 

Silvio Bezerra  

Tatiana Araújo 

Alcedo Júnior  

SE LIGA!!!

RODRIGO

BLOCO DO LAMÔ
Querido da coluna e de meio 
mundo de gente, o jornalista La-
monier Araujo comemorou idade 
nova com mais uma edição do seu 
“Bloquinho Imprensa Q é bom” e 
foi um sucesso. A Confraria 084 
em Petrópolis foi o local escolhi-
do para o evento que foi dos bons 
com bolo assinado pela Albano 
Doceria. Drinks da R Coquetéis 
se somaram à cerveja estupida-
mente gelada durante toda a festa 
que foi agitada pelas bandas Dose 
de Axé e Grupo Aquele Samba. 
A apresentadora Priscilla Freire 
também deu uma palhinha. 

FEIJÃO DA BLONDE 
A coluna esteve presente em mais 
uma edição do “Feijão Society”, 
tradicional feijoada realizada 
pela coleguinha Liege Barbalho 
no último sábado no Holiday 
Inn Natal que se encheu de gen-
te bacana. Tarde das boas com 
direito a decoração da arquiteta 
Danielle Canuto, que sempre ar-
rasa. Deliciosa feijoada assinada 
pelo chef da Casa, Rodrigo Al-
ves. Na mesa de sobremesas des-
taque para as tortas de chocolate 
e morango da Sodiê Doces, tudo 
embalado pela maravilhosa voz 
de Kika Lima. Festão!
 
PÁGINAS DA VIDA
Logo mais às 18h a desembarga-
dora Zeneide Bezerra lança seu 
livro biográfico ‘Hei de Vencer’, 
no Teatro Alberto Maranhão. 
Filha de um pai carpinteiro e de 
uma dona de casa, ela superou 
todas as limitações e conseguiu 
chegar a ser a 5ª mulher a inte-
grar a alta corte da justiça do Rio 
Grande do Norte.
 
FESTA DO BERLIN
A festa Alemã mais tradicional 
do RN está de volta. Dia 30 de 
setembro, o Aeroclube será o 
palco do encontro de várias 
gerações e amigos que fizeram 
parte da história do Berlin Bar 
e por que não de Natal. Sob o 
olhar e as mãos de Lourdinha 
Alencar do Berlin, como ficou 
conhecida até os dias atuais, o 
pedacinho da Alemanha pou-
sará na capital potiguar com 25 
anos de tradição e alegria. Mais 
informações: @festadoberlin.

DECANTER 
Uma das mais influentes importadoras de vinhos do Brasil, a 
Decanter, inaugura em 17 de agosto sua enoteca em Natal. Para 
isso se valeu de uma marca já consolidada em solo potiguar, a 
Canessa e Montanares, para implantar a 27ª loja do país (e se-
gunda do Nordeste) com conceito “joalheria de vinhos”.  Tendo 
como característica a esmerada seleção de rótulos, a Decanter 
Natal tem as premissas da seriedade, respeito ao cliente e uma 
política de preços convidativos, sendo conduzida pelos irmãos  
Luís e Augusto Montanares e Rosa Lemos.

CAFÉ DA MANHÃ 
O Natal Convention Bureau realiza hoje, no SERHS Natal, a re-
tomada do projeto Café com Associados, uma ação de relaciona-
mento com representantes das empresas associadas que são ligadas 
ao setor do turismo de eventos. No encontro, que também contará 
com entidades do trade turístico potiguar, será feita a apresentação 
da nova campanha institucional “Natal, onde ser feliz é o melhor 
negócio”, que foi desenvolvida a partir de convênio firmado com a 
Secretaria Estadual de Turismo (SETUR/RN), por meio da Em-
protur, além de ações que a instituição vem promovendo com a 
finalidade de fortalecer o segmento e o destino.

> A cantora Eliane, José Orlan-
do, Uskaravelhos, Socorro Lima 
e BDG serão as atrações da festa 
Sempre Neves, no próximo dia 26. 
Mais informações: 99984-4919. 
 
> No dia 16 de agosto, o Pro-
jeto Seis e Meia receberá, no 
palco do Teatro Riachuelo, a 
cantora potiguar Nara Costa na aber-
tura. Ingressos na bilheteria do Teatro  

 
> O Camarote 084 em Parnamirm, 
com tudo pronto para os shows de 
Gusttavo Lima, Eric Land e Thullio 
Milionário,  no domingo (20) no 
bairro da Cohabinal em Parnamirm.  
 
>  Toda segunda feira ocorre, na 
Conveniência Esquina Prime, o pro-
jeto ‘Segunda de Vagabundo’ movi-
mentando as Rocas com muito sam-

DO FUNDO DO BAÚ

Não existem batalhas impossíveis para 
quem está disposto a nunca desistir 
Desconhecido“Loureiro

Nos salões do Versailles Recepções, 

Manu Pessoa e Priscilla de Sousa 

O casal Sandra e Sami Elali sendo recheio para Undário 
Andrade e Bebeto Torres

As queridas Dodora Pessoa, Liege e Andrea Rocha

Desembargador 
Expedito Ferreira com 
sua Ana Ligia Valentim 

Desembargador João 
Rebouças com sua 
esposa Nadja

Nize e Félix Medeiros 
também foram prestigiar 
o evento 

Os irmãos Breno e Rilke 
Barth ladeando Liege

Foto: Arquivo Liege Barbalho

Fotos: Guilherme Lima

PARABÉNS
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A Companhia de Águas e Es-
gotos do Rio Grande do Norte 
(Caern) aguarda a tramitação de 
um projeto de lei na Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
Grande do Norte (ALRN) para 
colocar em prática o plano que 
deve possibilitar Parcerias Públi-
co-Privadas (PPP). A expectativa 
é de atrair R$ 3,2 bilhões em inves-
timentos na prestação de serviços, 
atendendo as metas estabelecidas 
pela lei federal nº 14.026/2020, o 
chamado Novo Marco Legal do 
Saneamento Básico.  

A direção da Companhia 
está em contato com o Banco 
Nacional do Desenvolvimento 
(BNDES) na elaboração de um 
estudo para estruturar o projeto. 
Outras instituições, como a Er-
nest Young e a Fundação Getúlio 
Vargas (FGV) também demons-
traram interesse em contribuir 
neste quesito, no entanto, a Caern 
optou por levar essas tratativas 
junto ao BNDES pela expertise 
dela em negócios semelhantes. 

A Caern integra a Associa-
ção Nacional das Empresas Es-
taduais de Saneamento do Bra-
sil (Aesbe) e, por isso, participa 
de todas as tratativas, desde as 
discussões do então projeto de 
lei que se tornou o Novo Marco 
do Saneamento Básico. 

“A gente tem sido protago-
nista nessa construção, desde 
a questão da governança, ou 
seja, a preparação de transpa-
rência para o investidor, para o 
acionista e para a sociedade; a 
melhoria da qualidade de infor-
mação, os processos de relacio-
namento com os clientes, até a 
estrutura mesmo, material, de 
substituição de equipamentos 
pesados e a contratação de vá-
rios serviços de terceiros é que 
nos últimos anos tem sido re-
corde”, explica Roberto Linha-
res, diretor presidente da Caern, 
falando sobre as discussões em 
torno da estruturação de uma 
nova realidade do saneamento 
básico no Brasil e no RN.

As metas estabelecidas pela 
federal nº 14.026/2020 são 90% 
de cobertura de esgoto e 99% 
de cobertura de água até 2033. 
Para atender essa demanda, a 
Caern precisa de ajuda da inicia-
tiva privada, motivo pelo qual 

Caern espera atrair R$ 3,2 bi 
de investimento com PPPs
PROJETO DE LEI QUE POSSIBILITA PARCERIAS PÚBLICO-PRIVADAS ESTÁ EM TRAMITAÇÃO NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA E AINDA NÃO TEM 
PREVISÃO PARA SER VOTADO EM PLENÁRIO; DUAS EMPRESAS JÁ DEMONSTRARAM INTERESSE EM FIRMAR NEGÓCIO COM A CAERN

Rio Grande do Norte tem uma cobertura de 95% de água, e apenas 26% de cobertura de esgoto

Roberto Linhares, da Caern, conta que 
empresas já estão interessadas na PPP

Projeto de Lei está parado na 
ALRN há mais de dois meses

O Projeto de Lei nº 145/2023, 
de autoria do Governo do Esta-
do do RN, está em tramitação 
na ALRN desde o fim do mês 
de abril, quando foi enviado à 
Casa Legislativa. O texto visa 
alterar a lei anterior, a 3.742, de 
26 de junho de 1969, que cons-
tituiu e regulamentou a Caern. A 
proposta atual é promover mu-
danças que, em resumo, propor-
cionam possibilidades de a Com-
panhia obter maiores receitas.  
Atualmente, a matéria está na Co-
missão de Finanças e Fiscaliza-
ção (CFF) da ALRN, presidida 
pelo deputado Coronel Azeve-
do (PL), depois de ter passado 
pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJ), que 
aprovou o PL no último dia 30 
de maio.

A demora em apreciar o 
conteúdo atrasa também os 
planos da Caern, que fica im-
possibilitada de seguir adiante 
com as tratativas de parcerias 
com empresas que já demons-
traram interesse no negócio, a 
BRK Ambiental, e a Aegea. 

“A gente não compreende o 

está em andamento o projeto 
para formalização de PPPs, que 
inclui o projeto de lei em trami-
tação na ALRN. 

“O volume de investimento 
cresce de forma exponencial e 
o esforço também. Há necessi-
dade, além de tudo isso, da cap-
tação externa, que a gente já fez 
em torno de R$ 430 milhões com 
investimentos vários, mais R$ 130 
milhões agora de uma nova licita-
ção para conclusão de redes e ele-
vatórias. Temos obras em várias 
cidades, como Mossoró, Caicó, 
Parelhas, Apodi. Então, tudo isso 
vai fazer com que essa cobertura 
de esgoto do estado, que é o prin-
cipal problema, cresça, avance e 
chegue a 2033 com esse objetivo 
alcançado”, diz Roberto Linhares. 

A ideia é que duas parcerias 
sejam firmadas, uma atendendo as 
cidades localizadas entre as regiões 
Leste e Central, e a outra atenden-
do da Central à Oeste. Atualmente 
o RN tem uma cobertura de 95% 
de água, e apenas 26% de cober-
tura de esgoto, o que vai gerar o 
maior esforço da Companhia.

“Só nestas parcerias os inves-
timentos devem girar em torno 
R$ 3,2 bilhões, podendo chegar a 
mais de R$ 4 bi quando os servi-
ços forem feitos em todas as cida-
des do Rio Grande do Norte até 
2033”, explica Linhares. 

Foto: Divulgação/CAERN

porquê que chega em uma co-
missão que é oposição, como a 
de Finanças, que o projeto está 
lá há não sei quanto tempo, algo 
que é para trazer um investimento 
de R$ 3,2 bilhões para o Estado, e 
essa questão política muitas vezes 
atrapalha o desenvolvimento”, 
lamenta o diretor presidente da 

Caern, Roberto Linhares.
Para ir ao plenário da Assem-

bleia, o projeto precisará passar 
ainda por outra comissão, a de 
Administração, Serviços Públicos, 
Trabalho e Segurança Pública, o 
que deve atrasar ainda mais a con-
clusão do processo que a Caern 
precisa para formalizar a PPP.
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Governadora Fátima Bezerra detalha investimentos no RN. A previsão é que sejam investidos R$ 1,7 trilhão no Brasil

Foto:  Jaqueilton Gomes
RIO GRANDE DO NORTE DEVE RECEBER MAIS DE R$ 45 BILHÕES EM RECURSOS DE ESTATAIS, INICIATIVA PRIVADA E FINANCIAMENTOS

O Rio Grande do Norte terá 
uma carteira de investimentos de R$ 
45 bilhões com o novo Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC). 
Segundo o governo, o programa 
deve contar com recursos de esta-
tais, iniciativa privada e financiamen-
tos. A previsão é que os projetos se-
jam finalizados até 2026.

De acordo com a governadora 
Fátima Bezerra, que apresentou nes-
ta segunda-feira (14) os investimen-
tos que serão feitos no estado, uma 
das novidades do programa é a cons-
trução de um hospital de trauma. 
A unidade terá cerca de 350 leitos, 
com serviços de Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) geral adulto, pediá-
trica, clínicos e cirúrgicos (adulto e 
pediátrico). O valor estimado para 
esta obra é de R$ 190 milhões.

Entre os maiores investimentos 
estão as obras de segurança hídrica, 
com um total de R$ 6,5 bilhões, in-
cluindo a implantação de um conjun-
to de sistemas adutores com interli-
gações entre grandes reservatórios. 
Segundo o projeto básico, o Projeto 
Seridó contempla as obras dos sis-
temas adutores de água, totalizando 
330 quilômetros de extensão.

“Esses recursos serão direcio-
nados para projetos de vital impor-
tância, visando o desenvolvimento 
sustentável e à abordagem de ques-
tões críticas, tais como desigualda-
de social, desemprego e aprimora-
mento da infraestrutura”, disse a 
governadora.

Fátima Bezerra divulgou tam-
bém a duplicação da BR-304. A ro-
dovia vai abrir conexão com as prin-
cipais rodovias estaduais e federais. 
O valor estimado é de R$ 3 bilhões.

O projeto do Porto-Indústria 
Verde também foi incluído na lista 
do PAC. A iniciativa vai atuar como 
elo chave para as energias renováveis 
(eólica onshore e offshore e hidro-
gênio verde). A previsão é de sejam 
investidos R$ 5 bilhões.

No Brasil, a previsão é que até 
2026 sejam investidos R$ 1,7 tri-
lhão em todos os estados. O Novo 
PAC foi dividido em nove eixos de 
investimento: inclusão digital e co-
nectividade; saúde; educação; infra-
estrutura social e inclusiva; cidades 
sustentáveis e resilientes; água para 
todos; transporte eficiente e susten-
tável; transição e segurança energéti-
ca; e defesa. A expectativa é de que 
sejam gerados mais de 4,5 milhões 
de empregos.

INCLUSÃO DIGITAL 
E CONECTIVIDADE 
O programa incluiu novos eixos de atua-
ção como levar internet de alta velocidade 
a todas as escolas públicas e unidades de 
saúde. Além de expandir o 5G, vai levar 
rede 4G a rodovias e regiões remotas. O 
investimento no Rio Grande do Norte é 
de R$ 3 bilhões.
 
SAÚDE
Serão construídas novas unidades básicas 
de saúde, policlínicas, maternidades e com-
pra de mais ambulâncias para melhorar o 
acesso a tratamento especializado. O Novo 
PAC investe também no complexo indus-
trial de saúde, fortalecendo a oferta de va-
cinas e hemoderivados e também em teles-
saúde para aumentar a eficiência em todos 
os níveis de atendimento à população. O 
investimento no Rio Grande do Norte é 
de R$ 6,3 bilhões.

EDUCAÇÃO
A construção de creches, escolas de tem-
po integral e a modernização e expansão 
de Institutos e Universidades Federais são 
prioridades neste segmento. O programa 
vai impulsionar a permanência dos estu-
dantes nas escolas, a alfabetização na idade 
certa e a produção científica no Brasil. O 
investimento no Rio Grande do Norte é 
de R$ 14,8 bilhões.

INCLUSÃO
Às ações de Educação se somam às do 
eixo de infraestrutura social inclusiva que 
garantirá o acesso da população a espaços 
de cultura, esporte e lazer, apostando no 
convívio social e na redução da violên-
cia. O investimento no no Rio Grande do 
Norte é de R$ 300 milhões.

 
CIDADES SUSTENTÁVEIS 
E RESILIENTES 
Para que as cidades se adaptem às mudanças 
climáticas e ofereçam melhor qualidade de 
vida para a população, o eixo vai construir 
novas moradias do Minha Casa Minha Vida 
e financiar a aquisição de imóveis. O Novo 
PAC investirá também na modernização da 
mobilidade urbana de forma sustentável, 
em urbanização de favelas, esgotamento sa-
nitário, gestão de resíduos sólidos e conten-
ção de encostas e combate a enchentes. O 
investimento no Rio Grande do Norte é de 
R$ 2,1 bilhões.

 
ÁGUA PARA TODOS 
O eixo garantirá água de qualidade e em 
quantidade para a população, chegando até 
as áreas mais remotas do país. Os investi-
mentos em recursos hídricos fortalecem as 
comunidades frente aos desafios hídricos e 
climáticos. O Novo PAC investe na revita-
lização das bacias hidrográficas, em ações 
integradas de preservação, conservação e 
recuperação. O investimento no Rio Gran-
de do Norte é de R$ 6,5 bilhões.

TRANSPORTE EFICIENTE 
E SUSTENTÁVEL 
O eixo reúne os investimentos em ro-
dovias, ferrovias, portos, aeroportos e 
hidrovias em todos os estados do Brasil 
a fim de reduzir os custos da produção 
nacional para o mercado interno e elevar 
a competitividade do Brasil no exterior. 
O investimento no Rio Grande do Norte 
é de R$ 2,3 bilhões.

TRANSIÇÃO E SEGURANÇA 
ENERGÉTICA 
E para atender ao desafio da transição e 
segurança energética, 80% do acréscimo 
da capacidade de energia elétrica virá de 
fontes renováveis. Os investimentos no 
pré-sal vão expandir a capacidade de pro-
dução de derivados e de combustíveis de 
baixo carbono no Brasil. O eixo garante 
a diversidade da matriz energética, a so-
berania brasileira, a segurança e eficiência 
energética para o país crescer de forma 
acelerada, gerando emprego, renda e 
inclusão social. O investimento no Rio 
Grande do Norte é de R$ 3,5 bilhões.

INOVAÇÃO PARA A 
INDÚSTRIA DA DEFESA 
Os investimentos no eixo permitirão equi-
par o país com tecnologias de ponta e au-
mento da capacidade de defesa nacional. 
O investimento no Rio Grande do Norte é 
de R$ 6,3 bilhões.

Construção de hospital, duplicação 
da BR-304 e Porto-indústria são as 
primeiras metas do Novo PAC no RN

EIXOS DE INVESTIMENTOS PARA O RN
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TOQUE DE LETRA

UMA CHAMA VERMELHA DE ESPERANÇA
Olá, pessoal! Dizem que a esperança exige – ou quase – porções 
de paciência, pois é ela que sempre terá uma conexão com algum 
ponto do futuro. Traduzindo, é como se pudéssemos antecipar algo 
futuro vivenciando o momento atual. Só que é preciso entender 
também que nessa chama de esperança que surge se faz necessário 
não apenas esperar. É preciso agir. É preciso ação. É preciso 
caminhar de encontro no ponto vindouro. Ao menos, naquilo que 
se esperava, o América conseguiu – mesmo diante dos problemas 
vistos em campo – atingir aquilo que era preciso pro momento.

UMA CHAMA VERMELHA DE ESPERANÇA (2)
Era perceptível seu nervosismo. É perceptível que o time ainda 
precisa de ajustes. Já imaginaram se não consegue vencer um 
adversário direto na busca incessante de sair do Z4? Mas o mais 
importante disso tudo é que foi no segundo tempo que o alvirrubro 
colocou na cabeça que precisava da vitória. Foi nele que a esperança 
surgiu e se concretizou para os jogos seguintes. No alívio do 
resultado, a chama ressurge para a esperança vermelha.

COMO FICA?
A situação ainda é difícil. No entanto, a vitória deu certo alívio. E 
sabemos bem da necessidade de vencer os dois jogos restantes. 
Quando enfrentar o Aparecidense-GO na próxima segunda, 
independente do resultado da partida entre Manaus-AM e 
Floresta-CE, o América tem que ter em mente para a decisão 
que estará por vir não existirá outro resultado a não ser a vitória.

É O QUE RESTA
Daqui a pouco o ABC terá mais uma oportunidade de iniciar 
a operação “Em busca de um milagre”. E por mais que a 
matemática ainda dê esperanças nessa operação, e pelo que os 
adversários estão fazendo, dificilmente as coisas terão um rumo 
positivo. Só nos resta assistir a mais um jogo já sabendo no que 
irá acontecer. Espero estar errado, mas pelos rumos de todo o 
campeonato...

CAMPEONATO POTIGUAR FEMININO
Confesso que me surpreendeu o número de equipes interessadas 
em participar do Campeonato Potiguar Feminino. Ao todo, 
foram sete equipes e uma Liga – neste caso, a Liga em si não 
poderia participar. Na primeira reunião, já se entende que o 
campeonato será realizado em outubro com transmissões da 
TV FNF em jogos na terça e no sábado. A reunião definitiva 
acontecerá na próxima sexta-feira (18) quando saberemos, de 
fato, quantas equipes irão participar. Vale salientar que, para que 
não haja problema como aconteceu com o União, o Campeonato 
Potiguar deverá ter, ao menos, seis equipes participantes. Semana 
que vem irei trazer tudo detalhado.

COPA DO MUNDO FEMININA
Estão definidas as semifinais da Copa do Mundo Feminina. De um 
lado, Espanha e Suécia farão amanhã, às 5h da manhã, o duelo que 
definirá a primeira finalista. Na quarta, às 7h da manhã, Inglaterra 
e Austrália decidirão a segunda finalista. Pelo que tenho visto dos 
jogos, não dá para cravar as vencedoras. Quando você acha que 
uma favorita fará uma partida sem sustos, vem a realidade. Só que, 
na minha opinião, acredito que teremos uma final entre Espanha x 
Inglaterra. E a campeã? Eu aposto na Seleção Inglesa.

A PRIMEIRA BATALHA!
Para encerrar a Coluna desta semana, importante lembrar que na 
próxima quinta-feira (17) acontecerá o primeiro jogo da semifinal 
da Copa do Brasil de Futsal. O nosso representante, o Apodi, 
fará duelo contra o Brasília no Ginásio Vilson Custódio às 19h30. 
Quem quiser assistir a partida presencialmente, os ingressos já estão 
disponíveis na Telecab (no centro de Apodi). Quem não puder 
estar presente, não se preocupe. O jogão será transmitido no canal 
oficial da CBFS no Youtube. Boa sorte, Apodi! Bom, é isso. Desejo 
a todos uma semana totalmente excelente e até a próxima. Valeu!

A Ordem dos Advogados no 
Rio Grande do Norte (OAB/
RN) realizará, nos dias 17 e 18 de 
agosto, a 10ª edição da Conferên-
cia da Advocacia Potiguar. Com o 
tema “Advocacia em Movimen-
to”, a conferência reúne impor-
tantes nomes do cenário jurídico 
nacional e local para debater os 
principais assuntos que afetam a 
advocacia na atualidade. O even-
to é direcionado a advogados e 
advogadas, estudantes e todas as 
pessoas interessadas na área jurí-
dica. As inscrições já estão aber-
tas e podem ser feitas no site da 
Escola Superior de Advocacia 
(ESA) por meio do https://www.
esaoabrn.org.br.

A abertura acontece no dia 
17 de agosto, a partir das 18h30, 
no auditório da OAB/RN com 
participação do presidente do 
Conselho Federal da OAB, Beto 
Simonetti e o presidente da Sec-
cional potiguar, Aldo Medeiros. 
A programação do evento ainda 
conta com palestras dos advoga-
dos Antônio Carlos de Almeida 
Castro, o Kakay, um dos mais 
renomados criminalistas país; 
Robson Lins Maia, grande nome 
do Direito Tributário; e Ingrid 
Zanella, vice-presidente da OAB 
de Pernambuco. 

“Chegamos à 10ª edição da 
Conferência da Advocacia Poti-
guar, no Mês da Advocacia, com 
a intenção de de discutir temas 
atuais e que são do interesse dos 
advogados e advogadas nas mais 
diversas áreas do Direito. Serão 
dois dias de evento com uma pro-
gramação intensa e esperamos 

OAB/RN realiza 10ª 
Conferência da Advocacia 
Potiguar nos dias 17 e 18
EVENTO REÚNE IMPORTANTES NOMES DO CENÁRIO JURÍDICO LOCAL E NACIONAL

participantes de todo o RN”N”, 
afirma Aldo Medeiros.

Entre os temas que serão dis-
cutidos na conferência estão “As 
oportunidades da advocacia no 
interior doestado”, “Novas espe-
cialidades da advocacia”, “Nova 
lógica da gestão jurídica”, “Juris-
Tech: A Sintonia do Direito com 
a Evolução Tecnológica”, “Cons-
trução de autoridade nas redes so-
ciais: técnicas e estratégias”, além 
de um painel especial em alusão 

ao Agosto Lilás, Mês de Enfren-
tamento à Violência Contra a Mu-
lher, e uma palestra sobre oratória. 

Serviço:
10ª Conferência da Advocacia 
Potiguar
Dias 17 e 18 de agosto 
Sede da OAB/RN - Rua Nos-
sa Senhora de Candelária, 
3382, Candelária, Natal/RN 
Inscrições no site https://www.
esaoabrn.org.br

Na última sexta-feira (11) foi 
comemorado o Dia da Advo-
cacia, em alusão à instalação do 
primeiro curso de Direito do país. 
Com 90 anos de história, a OAB/
RN celebra os avanços no forta-
lecimento da advocacia potiguar 
em diversas áreas, como a valori-
zação e defesa das prerrogativas, 
reestruturação e instalação de no-
vas salas da advocacia em fóruns, 
tribunais e presídios, investimen-
to na interiorização dos serviços 
da Ordem.

Para o presidente Aldo Me-
deiros, o trabalho que vem sendo 
realizado no RN está alinhado 
com a proposta da atual gestão 
do Conselho Federal. “Nosso ob-
jetivo é fazer o trabalho da OAB 
chegar em todos os advogados e 
advogadas, independente se estão 
nos grandes centros ou no inte-
rior. Atualmente temos sete sub-
seções em funcionamento e mais 

duas em processo de instalação: 
Apodi e Mato Grande. Pela pri-
meira vez uma gestão conseguiu 
levar os cursos da Escola Supe-
rior de Advocacia (ESA) a todas 
as regiões e a Caixa de Assistência 
dos Advogados (CAARN) vem 
trabalhando para garantir que os 
serviços, convênios e parcerias 
cheguem a todas subseções com 
a nomeação de 11 delegados que 
atuam no interior”, explica.

“A interiorização das ativida-
des e dos serviços da OAB, que 
resguardem à advocacia no que 
tange melhores condições de tra-
balho, qualificação profissional 
e preservação das prerrogativas 
tem sido uma prioridade dessa 
gestão. Como vice-presidente da 
OAB/RN e do interior, é uma 
alegria acompanhar e colaborar 
com os avanços que temos con-
quistado”, afirma Lidiana Dias, 
vice-presidente da instituição.

OAB/RN celebra 
fortalecimento da advocacia 

Conferência acontece na sede da seccional RN, localizada no bairro de Candelária

Foto: Divulgação/OABRN

Segunda-feira, 14 de agosto de 2023 GERAL
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